
SEMINÁRIO REALIZADO EM 29 DE JUNHO DE 2007. 

 
PLANO DIRETOR DECENAL DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 

 

Presidência dos Senhores Vereadores Jorge Felippe, Relator da Comissão Especial e 

Patricia Amorim, a convite. 

 

Às quatorze horas e vinte e nove minutos, no Salão Nobre, sob a Presidência do 

Senhor Vereador Jorge Felippe, Relator da Comissão Especial, tem início o Seminário do 

Plano Diretor Decenal da Cidade do Rio de Janeiro com os temas: EDUCAÇÃO E 

ESPORTE, conforme Processo nº 3469/2007. 

 

O SR. PRESIDENTE (JORGE FELIPPE) - Dou por aberto o Seminário do Plano 

Diretor Decenal da Cidade do Rio de Janeiro, sobre os temas “Educação e Esportes”, 

conforme o processo Câmara Municipal do Rio de Janeiro n° 3469/ 2007. 

A Comissão Especial do Plano Diretor Decenal é composta pelos seguintes 

Vereadores: Exmo. Sr. Vereador Dr. Jairinho, Presidente; Exmo. Sr. Vereador Luiz 

Antonio Guaraná, Vice-Presidente; Vereador Jorge Felippe, Relator; Exmos. Srs. 

Vereadores Lucinha, Chiquinho Brazão, Nadinho de Rio das Pedras, Aspásia Camargo, 

Jorge Pereira e Jerominho. 

A Mesa está assim constituída: presidindo-a, Vereador Jorge Felippe; ao meu lado 

direito, Exma. Sra. Secretária Municipal de Educação, Professora Sônia Maria Corrêa 

Mograbi; e, ao seu lado direito, a Exma. Sra. Subsecretária Municipal de Educação, 

Rojane Calife Jubram Dib. 

Os procedimentos habituais, Sra. Secretária, são que V.Exa. disporá do tempo 

necessário para fazer as suas exposições e as razões das propostas inseridas no Projeto 

Substitutivo n° 3, encaminhado a esta Câmara Municipal pelo Exmo. Sr. Prefeito da 

Cidade do Rio de Janeiro e, posteriormente, a sua explanação, nós franqueamos a palavra 

a quem dela queira fazer uso. Portanto, V.Exa. não tem limite de tempo, fica 

inteiramente à vontade. Muito obrigado. 

Com a palavra.a Sra. Secretária Municipal de Educação, Professora Sônia Maria 

Corrêa Mograbi. 

 

A SRA. SECRETÁRIA SÔNIA MARIA CORRÊA MOGRABI – Boa-tarde a todos e 

a todas, boa-tarde Vereador! 

Exmo. Vereador Jorge Felippe, nós começaríamos justamente pelo Projeto de Lei 

Complementar n° 25/2001 que, na Sessão I, fala da Educação; subseção nº I, dos 

objetivos. E diz, no seu artigo 194: "A política de educação tem como objetivo, quanto 

ao desenvolvimento urbano, consolidar o papel da escola como um dos principais meios 

de inserção do indivíduo no espaço coletivo e nos processos de gestão democrática da 

cidade: 

 

II - Desenvolver uma educação de qualidade que garanta o direito de todos à 

construção de conhecimentos e valores numa perspectiva crítica e transformadora, 

interligando as múltiplas linguagens contemporâneas na experiência didática e 

integrando a comunidade ao processo educativo. 

 



III - Otimizar recursos administrativos orçamentários e financeiros visando 

harmonizar os custos em benefício do cidadão a fim de oferecer melhores condições de 

trabalho e vida. 

 

IV - Articular a política educacional ao conjunto de políticas públicas e, em especial, 

às políticas sociais, com vista a inclusão social e cultural com equidade. 

 

Na Subsecção II, das Diretrizes, diz no seu artigo 195: "São diretrizes da política de 

educação: 

 

I - Universalizar o acesso e garantir a permanência do aluno na escola, buscando 

viabilizar o atendimento a demanda, inclusive daqueles que não tiveram acesso à escola 

na idade própria. 

 

II - Expandir e melhorar a qualidade dos serviços integrados, incluindo crianças com 

necessidades educativas especiais. 

 

III - Democratizar a gestão da educação, com a participação da comunidade escolar e 

local. 

 

Artigo 196: A política de educação contemplará ações específicas relacionadas ao 

atendimento dos segmentos de educação infantil, ensino fundamental, educação de 

jovens e adultos e de educação especial, pela ampliação do atendimento da população 

residente em regiões de desenvolvimento humano mais baixo e articulação com os 

programas de geração de emprego e proteção contra o desemprego.” 

Isso ao que se refere à educação. Então, vou fazer uma breve exposição da política 

educacional, que está em consonância com a proposta aqui colocada. 

Nós começaremos com a multieducação. A multieducação é um núcleo curricular 

básico da rede municipal de ensino. Ela articula princípios educativos do meio ambiente, 

trabalho, cultura e linguagens com os núcleos conceituais da entidade e tempo, espaço e 

transformação.       

Articulando os princípios educativos dos núcleos conceituais, se desenvolve o 

currículo da rede municipal de ensino. A multieducação foi construída na primeira 

gestão do Prefeito, coletivamente, em que eu, naquele momento era coordenadora 

regional de educação, e discutíamos com as escolas os principais pontos do nosso 

currículo. Eles iam e voltavam. Foi assim construído o currículo. 

Na nossa administração, nós estabelecemos três eixos. 

 

O SR. PRESIDENTE (JORGE FELIPPE) - Aproveito o ensejo para dar conhecimento 

que integra também a nossa Mesa Diretora dos trabalhos, a Sra. Assessora de 

Planejamento e Orçamento da Secretaria Municipal de Educação, Professora Luiza Vaz. 

 

A SRA. SECRETÁRIA SÔNIA MARIA CORRÊA MOGRABI - Os senhores me 

desculpem, estou vindo de uma atividade no campo, na VI Coordenadoria Regional de 

Educação, em que os professores de educação física realizaram o Municipan, e estou um 

pouco a caráter, e também vim rápido. 

Então, estabelecemos três eixos, que estão representados em programas de trabalho 

em nosso Plano Plurianual. 



O primeiro eixo é o da valorização da representatividade. Com uma mega rede como 

nós temos, de 1058 escolas, mais de duzentas creches públicas, nós estabelecemos canais 

de comunicação com essa rede através dos conselhos, que nós vamos ver mais adiante. 

O segundo eixo é valorizando os servidores e administrando melhor desenvolvendo 

políticas de capacitação e de dotação de uma infraestrutura, para que essa rede possa 

realizar melhor, o seu trabalho. 

E, por fim, o nosso objetivo principal da educação, que é levar os nossos alunos a 

aprender com êxito, a ter o sucesso escolar. 

Então, aqui temos valorizando a representatividade, promoção de espaços de discussão 

e decisão, favorecendo a reformulação das práticas escolares e facilitando o 

reconhecimento das realidades locais, para a construção de uma escola cidadã, 

administrando melhor e valorizando os servidores da SME. 

Otimização dos recursos administrativos orçamentários e financeiros, com  vista a 

harmonizar os custos em benefício do cidadão e desenvolver política de aperfeiçoamento 

profissional e pessoal dos servidores, a fim de oferecer melhores condições de trabalho e 

de vida. 

Plano de Carreira: nós temos um plano de carreira, mas há um outro, nesse momento, 

na Câmara; capacitação, concurso, sistema de acompanhamento das avaliações. 



 

E, por fim, o eixo principal, que é ensinando e aprendendo com êxito o 

desenvolvimento de uma educação de qualidade, sintonizada com as exigências e 

mutações da sociedade, interligando as múltiplas linguagens contemporâneas na 

experiência didática e comprometendo a comunidade com a qualidade do processo 

educativo. 

Na valorização da representatividade, nós temos há muitos anos, na rede, o Conselho 

Escola Comunidade, que surgiu na década de 80. O que é o  Conselho Escolar 

Comunidade? É a representação dos diversos segmentos da comunidade escolar. Ele é 

presidido pelo diretor da escola, tem a representação dos professores, tem a 

representação dos demais funcionários, tem a representação dos responsáveis dos alunos 

e de algumas associações de moradores, quando ela tem uma ampla ligação com a 

escola. 

Os grêmios são representações dos alunos, com o seu presidente, vice-presidente, 

secretário e desenvolve atividades específicas dentro da escola. 

As coordenadorias regionais. Nós temos um sistema descentralizado, na Secretaria 

Municipal de Educação, diferenciado das demais. Porque, a partir de 1994, foram 

criadas, e elas têm um ordenador de despesas.  Então, o orçamento da  Secretaria 

Municipal de Educação é dividido em onze partes onde a menor está em nível central, 

porque o orçamento é dividido pelo número de alunos, de escolas de cada coordenadoria 

regional. Foram feitas capacitações, para que esses coordenadores conhecessem a Lei 

8.666, realizassem licitações locais e desenvolvessem, então, os programas de trabalho. 

 Nas coordenadorias regionais, que são dez, nós temos os conselhos de diretores, 

professores, alunos, funcionários e responsáveis. Como são constituídos esses conselhos? 

Cada coordenadoria é muito grande. Quando os senhores comparam qualquer capital 

brasileira ao Rio de Janeiro, em relação à rede, nós só temos nível de comparação com 

São Paulo, porque a maioria das capitais tem uma rede que é do tamanho de uma das 

nossas coordenadorias. Isso é processo da fusão do Estado do Rio com o Estado da 

Guanabara, em que praticamente todo ensino fundamental ficou com a prefeitura do Rio 

de Janeiro, ou seja, todos os alunos que estavam no que a gente chamava de primeiro 

grau, que ia até o antigo ginásio, a oitava série hoje - agora é o nono ano – todo esse 

grupo de escolas ficou com a Prefeitura do Rio de Janeiro. Então, ela tem uma mega 

rede, em termos de ensino fundamental, que é o ensino obrigatório, constitucionalmente. 

É maior do que São Paulo, é o dobro de São Paulo. Essas coordenadorias são medidas 

em regiões, em diversas regiões, em pólos, como nós chamamos, em complexos. Então, 

cada complexo reúne um grupo de escolas. Então, esse professor, esse diretor, esse 

aluno, esse funcionário, esse responsável é eleito na sua escola, 

depois é eleito naquele complexo e passa a formar o Conselho das coordenadorias. Cada 

coordenadoria tem cada um desses conselhos. E esses conselhos dessas coordenadorias 

elegem um titular e um suplente, que têm reuniões bimestrais comigo. Então, nós temos 

reuniões com professores, funcionários. Ontem mesmo eu tive uma reunião, por 

exemplo, com o Conselho de Funcionários. Bimestralmente, eles têm reunião comigo. 

E, no órgão central, nós temos o Conselho Municipal de Educação, que é um conselho 

composto por doze pessoas, seis governamentais e seis não governamentais, é um 

conselho paritário. Temos o conselho do Fundef que está se transformando em conselho 

do Fundeb. O Conselho de Alimentação Escolar, e esses conselhos todos que eu disse 

como eram eleitos nas coordenadorias regionais. 

 



 

Hoje nós temos 1058 unidades escolares; quando nós assumimos, nós tínhamos 1029; 

temos 244 creches públicas municipais; 41 unidades de extensão. O que são unidades de 

extensão? São equipamentos em que o aluno realiza atividades no contra-turno. Então, se 

ele estuda de manhã, ele vai para um clube escolar à tarde, ou se estuda à tarde vai para 

um clube escolar pela manhã. Vinte  pólos de educação para o trabalho e nove núcleos 

de arte. Nós também temos parcerias com outras secretarias e outras instituições como, 

por exemplo, a Secretaria de Esportes é Lazer, nas vilas olímpicas, porque ela é 

maciçamente freqüentada pelos nossos alunos. Nós temos 80 unidades escolares que 

oferecem atendimento em horário integral, total; naturalmente, aqui fora acho que tem 

umas 77 que oferece atendimento em horário integral e parcial. 

Nesse eixo da valorização, aquele foi o eixo da representatividade; então, nós temos 

que usar muito a representatividade, para que esses canais de comunicação saiam do 

nível central passem pelas coordenadorias e pelas escolas, representando toda essa 

grande comunidade escolar. 

Recursos humanos. Nós temos realizado toda admissão de pessoal, através de 

concursos públicos. Nós já fizemos uma série de concursos, quando entramos na rede, 

havia uma grande falta de professores, e todo esse pessoal que é admitido sofre um 

primeiro momento de capacitação, um seminário de ambientação, porque, geralmente 

quando alguém de fora do quadro faz um concurso, ele não conhece muito bem como é a 

estrutura de onde está entrando. E nós fazemos então esse seminário de ambientação. Eu 

me lembro de quando eu fiz o concurso, em 1973, eu não tinha a menor idéia de como 

era a estrutura, e também nós não éramos informados de como funcionava aquela 

estrutura. 

Um processo contínuo de capacitação, formação continuada. Eu lembro que cresceu 

muito o processo de informatização na rede; sou do tempo em que não havia qualquer 

computador na escola. Nas coordenadorias, quando chegou o primeiro deles... hoje 

temos um setor de informática, as escolas estão todas em rede, no que se refere à parte 

administrativa. Nós temos a integração dessa rede com o núcleo central, o núcleo central 

e a coordenadoria. Ampliamos o sistema de controle acadêmico. Hoje nós podemos 

verificar, se chegar o nome de uma criança na nossa secretaria, se aquela criança 

pertence à nossa rede, qual é a filiação, onde ela mora, onde está matriculada, em que 

série está matriculada; inclusive já conseguimos até elucidar casos, até internacionais, 

em função desse sistema de controle acadêmico. Esse sistema começou a ser implantado 

na década 90; eu sei bem, porque duas escolas da coordenadoria em que eu estava foram 

pilotos, porque sempre, nessas implantações, há marchas e contramarchas, até que o 

sistema esteja apurado, bem apurado, validado. 

Outra coisa importante, além dessa comunicação através dos conselhos, é a 

comunicação através da ouvidoria. Nós temos uma ouvidoria, também diferenciada, 

porque nós temos a ouvidoria central e uma ouvidoria em cada coordenadoria regional 

de educação, em que a pessoa tem a sua identidade preservada, para qualquer situação 

ser colocada, esclarecida, auditada e apurada. É um serviço importante para nós, porque 

a sociedade nos aponta mais questionamentos. Também recebemos elogios, mas tem 

sido um sistema importante de comunicação.  

Outro sistema importante de comunicação são as publicações. A Secretaria Municipal 

de Educação tem uma empresa ligada a ela que é a empresa Multi Rio, empresa de 

multimeios, e essa empresa faz licitação para ter horários no canal aberto - no caso, foi a 

Bandeirantes - de sete às oito da manhã e de quatorze às quinze, diariamente, além de ter 



um tempo também através da NET. Faz publicações, produz vídeos junto com a 

Secretaria Municipal de Educação, e uma das publicações, por exemplo, é a revista Nós 

da Escola, que é uma revista dirigida aos mais de trinta mil professores. E nós temos 

também uma publicação que se chama Escola e Família. Essa é voltada para os 

responsáveis, é uma revista que traz publicações com interesse na área de saúde, da 

importância da vida saudável, da importância do esporte; é uma revista de comunicação 

com os responsáveis. 

Outro mecanismo importante de integração, do ponto de vista da administração, foram 

comissões que nós criamos na nossa administração, que são comissões gestoras. A 

Cogoe é a Comissão Gestora de Obras na Educação. Então, nós entendemos que se nós 

tivermos, o pessoal da educação, os representantes das obras, a Secretaria Municipal de 

Obras, Rio-Urbe, se tivermos a Fazenda, se tivermos a Controladoria, nós temos a 

possibilidade de resolvermos e de fazermos os encaminhamentos com mais velocidade. 

Então, nós temos uma Comissão Gestora de Obras, nós temos uma comissão gestora do 

Fundef que agora vira-se em Fundeb, e tivemos também uma comissão gestora de 

creches, no momento da transição, da saída das creches da assistência social, atendendo à 

LDB, que fala da educação infantil na fase de creche, como não só o cuidar, mas o cuidar 

e educar. Também temos convênios que são estabelecidos com diversas instituições. 

Um dos projetos especiais que nós temos na Zona Oeste, o nosso Vereador Jorge 

Felippe conhece bem, que é Ônibus da Liberdade, que é um programa que atende as 

crianças, principalmente da 9ª e da 10ª CRE; 10ª CRE , em Santa Cruz e a 9ª CRE, em  

Campo Grande, em áreas em que temos um déficit de  transportes e ficam muito distante 

as vezes as residências dos pontos que existem. 

 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 



 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 



Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 



 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 



agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 



Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

 

 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 



utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 



  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

 

 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 



vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 
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O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 



A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 



Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 



estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 



em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 



seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

vv Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 



muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 



Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 



Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 



nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 



seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 



colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 



nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 



alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 
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Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 
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colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 
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“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 
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obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 
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nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 
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gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 
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colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 
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container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 
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obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 
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foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 



Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 



estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 



em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 



seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 



muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 



Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 



Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 



nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 



seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 



colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 



nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 



alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 
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A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 
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que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 



vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 
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estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 
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A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 
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muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 
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O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 



Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 
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treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 
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bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 
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estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 
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recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 



estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 



em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 



seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 



muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 



Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 



Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 



nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 



seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 



colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 



nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 



alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 
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Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 
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colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 
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bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 
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estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 
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A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 
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tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 
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estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 
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“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 
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nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 
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gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 
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foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 
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oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 



A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 



Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 



estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 



em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 



seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 



muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 



Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 



Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 



nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 



 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 



O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 



seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 

nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 



colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

Nós corremos o risco de termos um Prefeito que chega aqui e diz o seguinte: - Não, 

pega essas vilas olímpicas aí ... (E eu aí não respondi naquela hora a sua pergunta a 

respeito dos clubes) Pega as vilas olímpicas e vende, abandona, larga aquilo lá, não dá 

recurso, como nós temos em várias quadras esportivas na cidade, que nós chegamos 



nessas quadras esportivas e está tudo degradado. Por quê? Porque não existe um projeto. 

Qualquer equipamento público que não existe um projeto de continuidade é destruído. A 

gente sabe disso. Se o próprio tempo não destruir. 

Outra coisa, não sei se permite já responder a Patrícia que naquele momento não 

respondi, eu acho que isso aí é importantíssimo, a respeito de: porque é que não 

utilizamos então clubes? Por quê? Nós utilizamos clubes. 

Agora temos que ter muito cuidado, Patrícia. Eu tenho tentado avançar nesse ponto. 

Temos que ter muito cuidado porque as duas vezes que eu tentei, duas vezes que não 

foram as únicas, mas em duas vezes que eu tentei a utilização de um clube, nós fomos 

extremamente combatidos e questionados pelo Tribunal de Contas. Qual era a nossa 

intenção? Porque nas entrelinhas estava: - você está querendo recuperar o clube de 

alguém que é um clube privado. Então, a Prefeitura tem que desapropriar o clube para 

utilizar. Mas a idéia não é essa. A idéia é uma co-gestão. E aí vamos buscar, estamos 

ainda iniciando uma nova parceria, hoje, lá em Barra de Guaratiba com o clube que 

estava totalmente degradado. A diretoria do clube fez a seguinte proposta, como existe 

na Vila Olímpia na Vila Kennedy: “Vocês fazem o seguinte: utilizam durante a semana e 

nos finais de semana as crianças e os adolescentes que estão na vila olímpica podem 

utilizar também, como área de lazer”. Mas os sócios, nos fins de semana, podem utilizar. 

Então, essa é uma parceria que está sendo já alinhavada com esse clube. Para isso, a 

Prefeitura tem que entrar e reformar as instalações do clube. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu não estou falando em reforma. 

Porque aí eu até prefiro que reforme as quadras dentro das escolas. Eu digo nos espaços 

em que você não tem que custear nada. Você entra, já tem a manutenção, já está pronto, 

você só ocupa. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - as aí... Eu concordo com 

você. Por exemplo, eu entro dentro do Flamengo, chego na piscina do Flamengo em 

determinado horário, claro que não é o tempo todo, chego lá e tem um projeto que você 

coordena que é fantástico. Agora, desculpa, é a Vereadora? Não. Não é a Vereadora 

Patricia Amorim que coordena ali, é a Patricia Amorim nadadora. Tem toda uma equipe 

que lhe acompanha, da maior competência, que faz aquele trabalho ali. Aí a Prefeitura 

vai e faz uma parceria com os equipamentos de  

ginástica, ginástica olímpica. A Prefeitura tem os equipamentos, existe uma demanda 

muito grande dos atletas de ginástica olímpica para fazer isso e a Prefeitura vai e concede 

colocar no Clube de Regatas do Flamengo, que tem um galpão perfeito para isso, que 

tem o Centro de treinamento num ginásio, um ginásio perfeito para isso, e aí vamos e 

colocamos lá. Ótimo! Os atletas todos, tratado isso com o Clube de Regatas do 

Flamengo, podem ter acesso mesmo não sendo sócios, basta ser federado e você pode 

treinar lá. Ótimo! Eu fui lá na entrega dos equipamentos. Magnífico! Todos os atletas 

agora terão acesso ao ginásio. Os outros clubes, que competem com o Flamengo, 

reclamaram. 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica não tem nem 

outro clube, só tem o Flamengo no Rio de Janeiro mesmo. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Oi? 

 



A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ginástica Olímpica, infelizmente, em 

competição de alto rendimento... 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Não, não.  

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah ta, você vai falar Tatiana 

Figueiredo. O América em ginástica rítmica. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA -Então, eu vou dizer. Os 

outros times, as outras equipes... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Ah tá. 

  

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Então, as outras equipes 

que competem, todas reclamam. Mas reclamam muito, não é pouca coisa. O que eu estou 

querendo dizer com isso, é o seguinte... 

 

A SRA. VEREADORA PATRICIA AMORIM - Eu compreendo, mas é questão de 

bom senso. Se você tem um set de aparelhagem de ginástica olímpica fechado num 

container, se degradando, melhor seria fazer bom uso dele. 

 

O SR. SECRETÁRIO GUSTAVO COIMBRA COELHO CINTRA - Eu também acho. Nós 

estávamos juntos na hora da entrega. Eu não sou contra. O que estou dizendo também é o 

seguinte: Eu fico matando no peito, explicando isso: “Mas veja, há um convênio.” 

“Vocês podem treinar lá.” Mas o meu atleta fica constrangido. Eu não estou dizendo que 

concordo com a reclamação deles. Na verdade, o que estou querendo exemplificar é o 

seguinte: todas essas iniciativas são válidas. Eu acredito nelas. O que eu digo é o 

seguinte: governar é muito mais difícil do que parece. Sentar na cadeira legislativa da 

oposição e meter o chicote, leia-se: meter o chicote é uma forma carinhosa de falar - 

fiscalizar as ações do governo. É muito mais fácil. 

 

A SRA.VEREADORA ANDREA GOUVÊA VIEIRA - Não, é uma obrigação. É uma 

obrigação e para isso fomos eleitos. 

 

 

 


